El proyecto ARISA (Análisis en Red de la Información Sanitaria en Acuicultura) ya tiene los primeros resultados de su análisis



El proyecto ARISA coordinado por la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Zaragoza que ha contado con la colaboración de la Fundación Biodiversidad, del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, a través del Programa Pleamar, cofinanciado por el Fondo Europeo Marítimo y de Pesca 2014-2020, dio comienzo el 5 de diciembre de 2020 y ha finalizado con fecha 31 de diciembre de 2021.

El objetivo principal de ARISA ha sido mejorar la metodología de obtención de información en acuicultura continental y marina española para facilitar el análisis de la situación sanitaria del sector y la estandarización de indicadores de salud (prevalencia, mortalidad, bienestar) que permitan la realización de estudios epidemiológicos de calidad y su posible correlación con parámetros ambientales que posibiliten el estudio del efecto que el cambio climático puede tener en las enfermedades de animales acuáticos. La Red de la Información Sanitaria en Acuicultura constituida en este proyecto va a contribuir de forma muy positiva con la colaboración en el desarrollo y planificación de planes directores mediante la aportación de estrategias de recolección de información relevante en el ámbito productivo y sanitario que puedan permitir identificar de manera más fehaciente indicadores de riesgo que tengan un impacto negativo sobre el medio acuático, contribuyendo a su conservación. Además, de fomentar una acuicultura más sostenible y respetuosa con el uso y el aprovechamiento de los recursos naturales en estos espacios protegidos.

A lo largo de este año, ARISA ha trabajado con las distintas partes implicadas en la recogida y en el análisis de la información sanitaria en acuicultura para conocer qué información es la que se recoge en las empresas, como se analiza y se reporta. Así se han entrevistado a empresas productoras de peces de agua dulce y marina, a veterinarios de ADS de acuicultura (ADSa), a representantes de las administraciones autonómicas y nacionales, e investigadores en sanidad en acuicultura, entre otros.

El análisis de la información generada, se ha discutido con distintos actores involucrados en sanidad acuícola (Agentes de I+D, empresas productoras y tecnológicas, administración, técnicos, laboratorios comerciales, etc.), al objeto de elaborar una serie de recomendaciones prácticas sobre cómo mejorar la recogida de datos e información sanitaria en el sector de la piscicultura en España.

Así, desde ARISA se aboga por una mayor potenciación y estructuración de las ADSa, animándolas a que preparen y difundan informes sobre la situación sanitaria del sector de la piscicultura, de manera que estos sirvan de referencia a las empresas y gestores sanitarios a la hora mejorar las condiciones de sanidad y bienestar, tanto de los peces como del medio que les rodea. Se recomienda que estos informes recojan información estandarizada y elaborada con indicadores sanitarios, como por ejemplo: prevalencia de enfermedades, mortalidades agudas y anuales, vacunaciones, etc.

Con la colaboración de:















ARISA también ha analizado la estructura de los libros de explotación y la información que las empresas de piscicultura deben recoger sobre enfermedades y sanidad. Se ha podido constatar como la estructura y la información que se recoge varía según las distintas comunidades autónomas, y se recomienda a las administraciones autonómicas y nacionales involucradas que trabajen en la mejora y estandarización de estos libros de producción.

Gracias a la información analizada, con la ayuda de expertos, se ha podido conocer la metodología de obtención de información en el sector de la acuicultura y se ha elaborado una guía de recomendaciones que pronto incluiremos en nuestra web. A través de nuestra web puedes acceder también a las presentaciones del Webinar inicial del proyecto (27 de enero de 2021), así como a las de la Jornada de presentación de resultados celebrada en el CIHEAM Zaragoza el 26 de noviembre de 2021.

https://sites.google.com/unizar.es/arisa/inicio.











